
财经事务及库务局局长谈经济前景 
（只有中文）  

 

２００８年１月７日（星期一） 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（一月七日）出席二零零八

年香港玩具展及香港国际文具展联合开幕礼后与传媒的谈话内容： 
 
记者：你觉得美国经济衰退情况会否出现及如何影响香港？ 
 
财经事务及库务局局长：早前财政司司长亦提过，我们关注美国经济状况。

最主要是受次按及楼市可能下调的影响下，美国经济有可能放缓。如美国

经济放缓，当然这对我们的经济会有影响，我觉得现在的数据无疑亦会令

市场有一定的波动，我们亦要继续观望。 
 
记者：影响会在今年或明年？ 
 
财经事务及库务局局长：当然我们最关注是美国在零八年的经济情况，而

市场当然亦会聚焦在这方面。 
 
记者：但现在看到的数据是否较市场为差，会否担心美国今年有经济衰

退？ 
 
财经事务及库务局局长：我们在评估风险时，觉得美国的经济增长也是值

得关注的，因为我们是看到一些可能性的危机。当然实际情况如何我们有

待研究，也不能单凭某些数字或数据去预测经济，我们要静观其变，但当

然一定要有准备。 
 
记者：有报导指政府盈余很大机会会超过一千亿元，其实目前在通胀压力

下，政府是否仍倾向一次性的财务优惠措施，还是会针对通胀问题，而调

节某些财政措施。 
 
财经事务及库务局局长：我们知道财政司司长正在进行财政预算案的咨

询，我们也听到不同的意见，让我们等待财政司司长的财政预算案的公布。 
 
记者：有关库房有超过一千亿元盈余的报导，你觉得有几多成数会实现？ 
 
财经事务及库务局局长：关于盈余数字，我想需要等待财政司司长宣读财

政预算案时才会知道。 



 
记者：政府暂时有没有打算还富于民的措施？ 
 
财经事务及库务局局长：这要待财政司司长宣布财政预算案时才有答案。 
 
记者：港股今日跌幅颇大，最高跌了过八百点，其实今年情况是否也值得

大家忧虑？ 
 
财经事务及库务局局长：我不会用「忧虑」来形容，但我觉得港股的波动

一定是会受到外围市场影响，当外围主要市场，如美国股市有隐忧或波动

时，香港当然是会受到影响。但在这方面，我相信香港的市场是有很好的

监管机制，各方面的容量可以应付，市场亦自然可以懂得调节。 
 
完  
 
 
 
 


